

L'Humanité *rouge*

Proletaires de tous les pays,
unissez-vous !



0,50F

Adresse : B.P. 365
75064 Paris Cedex 02
C.C.P. 30 226 72 - La Source

QUOTIDIEN DES COMMUNISTES
MARXISTES-LÉNINISTES DE FRANCE

Numéro spécial
d'ESSAI
jeudi 13 mars 1975

Portugal **ECHEC** **AU FASCISME**

Le putsch militaire organisé le 11 mars à Lisbonne a échoué. Les généraux Spínola et Galvão de Melo en s'enfuyant l'ont signé. Sans doute également la CIA, qui a d'autres pions en réserve, n'a-t-elle pas négligé le profit qu'elle pouvait tirer de l'opération.

Mais l'armée et le peuple portugais ont montré immédiatement leur ferme opposition au fascisme. D'ailleurs cette opposition est si profonde et la vigilance du peuple si élevée, que les putschistes ont dû user d'un subterfuge pour mener leur tentative : ils ont abusé certaines unités de parachutistes leur faisant croire qu'elles allaient réprimer des menées fascistes. Quand les soldats s'aperçurent de leur erreur ils se révoltèrent contre leurs officiers.

Aussi est-il permis de dire que si d'autres tentatives fascistes organisées avec l'appui de la CIA ne manqueront pas dans l'avenir au Portugal, l'armée et le peuple ne sont pas prêts à laisser aux impérialistes américains recommencer leur coup du Chili.

S'en tenir à cette appréciation serait cependant dangereux : Les manigances américaines s'inscrivent dans le cadre de la rivalité de plus en plus acharnée qui les oppose au social-impérialisme russe, et conduit à grande vitesse le monde vers une nouvelle guerre.

Or une nouvelle fois les Etats-Unis, par leurs manœuvres maladroitement, ont par contre-coup renforcé les positions du social-impérialisme russe déjà à l'offensive pour le contrôle de l'Europe. Au Portugal même, les révisionnistes du parti de Cunhal à la solde des expansionnistes russes ne manqueront sûrement pas de chercher à exploiter la colère anti-fasciste de l'armée et du peuple.

Cependant nous savons nous, marxistes-léninistes, que si le social-impérialisme russe et ses agents ne sont pas encore largement démasqués au Portugal, il n'en reste pas moins que le peuple portugais n'acceptera jamais une dictature social-fasciste en remplacement du fascisme. Le peuple portugais a montré ses profondes aspirations révolutionnaires et nous sommes certains que dans l'avenir il ne manquera pas de se tenir aux côtés des autres peuples d'Europe dans la lutte contre les deux superpuissances.

Les révolutionnaires prolétariens du Portugal mènent d'ores et déjà un travail d'agitation et d'organisation dans ce sens. Aussi les espoirs des dirigeants révisionnistes russes de s'implanter durablement sur le flanc ouest de l'Europe risquent-ils fort d'être déçus.

DÉFILÉ
au mur des Fédérés
RASSEMBLEMENT LE 16 MARS
à 10 h., Place de la République
ORGANISÉS PAR :

L'Humanité *rouge*

MEETING
● International
● Ouvrier et paysan
PALAIS DE LA MUTUALITÉ salle A
DIMANCHE 16 MARS - 14 H

**PARTICIPATION
INTERNATIONALE**

C'est une brillante manifestation internationale qui se prépare à l'occasion du 104^e anniversaire de la victoire de la Commune de Paris et sous le signe de l'unité des peuples ouest-européens contre les deux superpuissances.

Nous sommes d'ores et déjà assurés de la participation de représentants allemands, autrichiens, belges, hollandais, italiens et suisses

CAMBODGE :



C'est la fin pour la clique Lon Nol au Cambodge ; l'ambassadeur US J. Dean a démissionné le commandant en chef lonnolien Sosthène Fernandez ; il a fabriqué un «gouvernement exceptionnel». Partout les forces populaires sont à l'offensive : elles pilonnent l'aéroport de Pochentong et coupent la dernière possibilité de ravitaillement de la capitale asphyxiée.

Jamais la réalité n'est apparue avec tant d'éclat : les américains doivent cesser leur intervention, les 7 traîtres doivent être élimi-

nés. Le GRUNK — gouvernement authentique du Cambodge — EST SUR LE POINT DE PRENDRE EN MAINS LES DESTINÉES DU PAYS SUR LE TERRITOIRE TOUT ENTIER.

C'est une sévère leçon pour tous ceux qui ont attendu ou ménagé leur soutien à la résistance cambodgienne, à Moscou, où au bout de quatre ans on a concédé une reconnaissance du bout des lèvres et non sans arrières pensées, à Paris où le gouvernement français n'a pas encore reconnu le GRUNK.

MEDEA (ALGERIE)
acupuncture

Le 10 mars s'est déroulée la cérémonie d'ouverture du premier stage de formation d'acupuncteurs algériens, en présence du ministre algérien de la santé le Docteur Boudjellab et de l'Ambassadeur de la République populaire de Chine, M. Lin Chung. Grâce à l'enseignement désintéressé de médecins chinois, de nombreux stagiaires algériens vont apprendre à utiliser la «petite aiguille» qui guérit et à laquelle les masses algériennes accordent une grande confiance.

Cette cérémonie s'est déroulée dans une atmosphère de profonde amitié et d'efficace coopération entre les deux peuples algériens et chinois, peuples frères du tiers monde.

On n'a pas fini de parler de la première conférence au sommet des pays membres de l'OPEP (organisation des pays producteurs de pétrole) tenue à Alger la semaine dernière.

Car elle correspond à une étape nouvelle de leur lutte et de celle du Tiers Monde tout entier. C'est pendant la guerre d'octobre 73 au Moyen Orient, que les pays arabes producteurs de pétrole ont utilisé «l'arme du pétrole»; aujourd'hui, leur lutte s'est transformée en une lutte des pays du Tiers Monde sur la question des matières premières et du développement.

La lutte purement économique de quelques pays s'est élargie et transformée en une lutte politique et économique mondiale touchant de nombreux domaines.

A titre de document, nous publions ci-dessous des extraits de la «Déclaration solennelle» adoptée le 6 mars à l'issue de la conférence.

Les chefs d'états de l'OPEP : «rejetteront toute allégation qui imputerait au prix du pétrole la responsabilité de l'instabilité actuelle de l'économie mondiale, en fait, non seulement le pétrole, qui a contribué de façon si significative au progrès et à la prospérité des pays industrialisés pendant le dernier quart de siècle, est la moins chère des sources d'énergie disponibles, mais le

coût du pétrole importe constitue une fraction presque négligeable du produit national brut des pays développés. Le réajustement récent du prix du pétrole n'a contribué que pour une part insignifiante au taux élevé de l'inflation qui a été engendrée dans les économies des pays développés par des causes radicalement différentes.

Les souverains et chefs d'états condamnent les menaces, campagnes de propagande et autres mesures qui sont allés jusqu'à attribuer aux pays membres de l'OPEP l'intention de saper les économies des pays développés. Ils dénoncent également tout groupement de nations consommatrices visant à la confrontation et condamnent tout plan ou stratégie conçus en vue d'une agression économique ou militaire contre tout pays membre de l'OPEP par un tel groupement ou par tout autre moyen.

Leurs pays se déclarent prêts à prendre, en cas de besoin, des mesures efficaces et immédiates pour contrecarrer de telles menaces, notamment en cas d'agression».

Pour une conférence internationale abordant toutes les questions concernant «un nouvel ordre économique international».

«Ils réaffirment leur adhésion au dialogue, à la coopération et à l'action concertée pour le règlement des grands problèmes qui

se posent à l'économie mondiale. Les souverains et chefs d'état donnent leur accord au principe de la tenue d'une conférence internationale réunissant les pays développés et les pays en voie de développement. L'ordre du jour de ladite conférence ne peut en aucun cas, se limiter à l'examen du problème de l'énergie. Il comprend, de toute évidence, les questions des matières premières des pays en voie de développement, la réforme du système monétaire international et d'autres problèmes».

Solidarité de l'OPEP avec les autres pays du Tiers Monde.

«En indiquant que les pays en voie de développement sont affectés par la crise économique mondiale ils réaffirment leur décision de mettre en œuvre des mesures qui renforceront leur coopération avec ces pays. Ils sont disposés à contribuer, dans la mesure de leurs possibilités, respectives, à accorder, en plus, des crédits spéciaux, des prêts et des dons pour le développement des pays en voie de développement».

Pour un authentique développement industriel du Tiers Monde.

«Le transfert de technologie ne doit pas être basé sur une division du travail dans laquelle les pays en voie de développement produiraient des biens à faible contenu technologique. Un transfert technologique efficace doit permettre aux pays en voie de développement de surmonter le retard technologique considérable de leurs économies par la fabrication, sur leur territoires, de produits à contenu technologique élevé, en particulier en relation avec le développement et la transformation de leurs ressources naturelles».

GRECE : le drachme, monnaie grecque, n'est plus lié au dollar US depuis le 8 mars : «cela signifie que nous serons à même de poursuivre une politique monétaire indépendante...» a souligné le ministre grec de la coordination et du plan.

PANAMA : pendant des années, les Etats-Unis ont considéré le canal de Panama comme une mer intérieure U.S. ; ces temps sont révolus comme l'a affirmé le chef du gouvernement panamien le 4 mars : «La lutte du peuple panamien pour le recouvrement de sa souveraineté (sur la zone du canal) doit être menée sans cesse en vue de remporter la victoire».

RHODESIE : le régime raciste et colonialiste de Ian Smith vient d'arrêter l'un des dirigeants de l'organisation de libération du Zimbabwe, Ndabaningi Sithole. De nombreux pays africains se sont élevés contre cette arrestation ; entre autres, le gouvernement camerounais a déclaré : «L'Afrique doit demeurer vigilante face à toutes les manœuvres insidieuses destinées à affaiblir sa combativité, à diviser son front et à retarder la solution à la tragique situation qui prévaut en Afrique australe».

INDE : le gouvernement indien vient de mettre au point un budget militaire pour 75-76, qui manifeste sa volonté expansionniste : 22,7 milliards de roupies soit 7 fois le montant du budget militaire d'il y a 10 ans ! Sans compter la fourniture militaire des maîtres de Moscou !

Au même moment, le peuple indien crève de faim et cri sa colère : 500 000 personnes ont manifesté le 6 mars dans les rues de New Delhi contre la corruption du gouvernement, la flambée des prix, pour les droits à l'existence et les droits démocratiques du peuple.

LA ROUMANIE, L'EUROPE ET LA DEFENSE

A l'occasion du 30^{ème} anniversaire de la fondation du gouvernement révolutionnaire démocratique de Roumanie, le président Ceausescu a défini la position de son pays dans l'Europe d'aujourd'hui

«No. prêterons une attention particulière au renforcement de notre capacité de défense, nous nous occuperons du développement de notre armée et nous utiliserons tous les moyens nécessaires pour l'équiper et la mettre à même de s'acquitter en tout temps de son devoir de sauvegarder les fruits de la révolution du peuple et de lui assurer liberté, vie de paix et travail...

Un grand changement intervient dans le rapport des forces dans le monde d'aujourd'hui. Les peuples de divers pays se sont raffermis davantage dans leur volonté de décider librement de leur destin, de contrôler leurs richesses nationales et des fois utiliser dans leur propre intérêt en même temps, ils sont plus déterminés que jamais à établir de nouvelles relations internationales reposant sur l'égalité

le respect de l'indépendance nationale et de la souveraineté d'état et la non-intervention dans les affaires intérieures, à instaurer un nouvel ordre international et politique et à créer un monde plus beau et plus juste sur notre planète...

... Pays européens, nous sommes toujours soucieux de l'instauration de nouvelles relations entre tous les pays de notre continent. Nous ne pouvons pas ne pas voir que deux guerres mondiales ont éclaté en Europe pendant ce siècle, et sans précédent dans l'histoire, les forces militaires les plus puissantes et les gros arsenaux, y compris ceux d'armes nucléaires, sont actuellement concentrés dans ce même continent».

A propos de Chypre :

«Cette situation a affecté en premier lieu tous les pays balkaniques. C'est pourquoi la Roumanie s'en inquiète vivement. Nous souhaitons voir qu'une solution politique sera trouvée afin de permettre aux communautés chypriotes grecque et turque de vivre en harmonie dans un pays indépendant et neutre».

A propos de l'accord Iran-Irak

Le 6 mars dernier, lors de la première conférence au sommet des pays de l'OPEP à Alger, le Shah d'Iran et le vice président du conseil irakien ont convenu d'un règlement pacifique de leurs problèmes frontaliers, indiquant dans un communiqué commun qu'ils «rétabliront la sécurité et la confiance réciproques tout au long de leurs frontières communes», et ajoutant que «la région devrait rester à l'abri de toute ingérence extérieure».

La presse, ici et là, s'est fait les gorges chaudes de cet accord : «qui roule l'autre ?» ou bien «c'est de la frime, ça ne tiendra pas», telles sont ses réactions. C'est encore, chez les impérialistes de chez nous et d'ailleurs prendre ses désirs pour des réalités.

Car cet accord, manifeste lui aussi la volonté du Tiers Monde de résister par l'unité, à l'ingérence et aux pres-

sions. L'Irak et l'Iran sont riverains du Golfe et gros producteurs de pétrole ; ils sont l'un comme l'autre au cœur de la région où la rivalité entre les impérialismes de Washington et de Moscou va s'aggravant.

Leurs ennemis sont communs : ce sont les deux superpuissances ; leurs contradictions frontalères par contre sont secondaires ; non réglées elles servent les impérialistes qui cherchent à les exploiter. Aussi leur règlement amical renforce-t-il le front des pays du Tiers Monde contre les deux superpuissances. Ainsi l'exprime l'éditorial du «Téhéran journal» :

«... Le règlement du problème frontalier portera des coups mortels aux éléments colonialistes et impérialistes qui existent encore au Moyen-Orient et poursuivent la politique de diviser pour régner».

Réponse à un lecteur de "FRANCE NOUVELLE"

ou pourquoi l'organe théorique révisionniste ment à propos de la chine populaire

La rubrique «en direct avec les lecteurs» de la revue centrale du P.C.F., est en général très intéressante. Cela, parce qu'elle est souvent le reflet de questions très importantes, que se posent les sympathisants et militants sous l'influence de la ligne révisionniste des dirigeants de ce parti inféodé à 100 % au social-impérialisme.

Dans la rubrique de «F.N.» parue le lundi 10 mars, un lecteur, vraisemblablement militant du P.C.F., pose à ses dirigeants une série de questions tout à fait positives à propos de la Chine Populaire.

Voici de larges extraits de cette lettre, à laquelle nous répondrons, à partir de la réponse mensongère du plumitif révisionniste de «F.N.».

UN SILENCE QUI FINIT PAR GENER.

Je lis France Nouvelle depuis plus d'un an. Pourquoi ne faites vous pas aussi l'éloge des réalisations économiques et sociales en Chine Populaire ?

Est-ce parce qu'en fin de compte l'éloge d'un pays qui a si rapidement et parfaitement réussi sa mutation communiste jusqu'à paraître utopique démobiliserait plutôt les populations occidentales et notamment le peuple français trop engagé dans des processus individualistes ?

N'y aurait-il pas tout de même avantage à dégager par l'analyse les raisons véritables de cette réussite spécifique afin d'en faire voir les aspects qui pourraient valoir pour nous, comme par exemple le problème des rapports nouveaux qui existent entre les individus dans la masse entre les individus et les dirigeants, etc ? Il semble bien qu'un silence total sur la Chine (ou l'Albanie) finit par gêner certains communistes eux-mêmes dans leurs discussions et les maintient dans la dépendance de la presse bourgeoise sur ces problèmes. Les communistes se doivent d'en savoir plus — et non moins — que leurs adversaires. Il faut agir en conséquence.

Je compte fermement sur votre réponse à ce qui nous préoccupe, moi et d'autres camarades, d'ailleurs, car je n'ai pu trouver là-dessus de réponse

satisfaisante à l'intérieur de notre parti jusqu'à ce jour.

Que de questions intéressantes, montrant l'attrait toujours plus grand pour notre peuple et y compris les militants trompés par la «clique Marchais-Leroy» pour la Chine Populaire et de ses dirigeants.

Cela est d'autant plus significatif qu'un récent sondage publié dans l'«Humanité rouge» (magazine révisionniste) révélait que seulement 3 % des membres du parti interrogés prenaient l'URSS pour un modèle du socialisme.

Ce militant de base, ainsi que ses camarades interrogent : *la Chine et l'Albanie sont communistes, les révisites y sont éclatantes, de nouveaux rapports entre les hommes s'y instaurent... et vous dirigeants vous faites le silence le plus total.*

S'inspirant de la fameuse réponse de Marchais dans le même organe de presse l'an passé, à propos du silence sur la Chine dans son «défi révisionniste» le plumitif répond *«que pour en parler en toute objectivité, il conviendrait que les communistes français puissent être autorisés à se rendre en Chine».*

Cela est vrai, aujourd'hui les dirigeants du parti révisionniste français sont interdits de séjour en Chine et également en Albanie(1). Mais, la réponse de France Nouvelle ne va pas plus loin. Il fait l'innocent et fait semblant de s'étonner et de se demander sincèrement pourquoi.

A cela, nous allons répondre : Premièrement, les dirigeants du parti révisionniste connaissent bien la Chine, pour y avoir séjourné longtemps. Mais cela ne les a pas empêchés de déverser des torrents d'injures de calomnies et d'attaques contre le peuple chinois et leurs dirigeants du P.C.C. Relisez attentivement les longs articles et livres de J.E. Vidal écrit au retour de ses nombreux voyages en Chine Populaire...

Deuxièmement et c'est en réalité le plus important, les dirigeants communistes chinois, considèrent à juste titre la direction du P.C.F. comme des agents objectifs du social-impérialisme russe. Et donc, comme agissant pour le compte de la super puissance hégémonique la plus dangereuse pour les peuples du monde aujourd'hui.

Les dirigeants communistes chinois les considèrent ainsi comme des ennemis très dangereux.

Quand le militant de base s'appuie sur les nombreux succès de la Chine Populaire, le rédacteur de la réponse de «F.N.» lui, fait le silence total là-dessus et attaque la Chine sur la politique extérieure de ce grand Etat prolétarien. Le seul argument de ce dernier est que la Chine lorsqu'elle dénonce l'URSS comme une superpuissance social-impérialiste «fait fi des principes marxistes n'est pas anti-impérialiste».

Il faut être clair : ou bien la Chine est socialiste et dans sa politique extérieure est inmanquablement anti-impérialiste, ou bien elle n'est pas socialiste et sa politique extérieure ne l'est pas non plus ? Or cela, monsieur le rédacteur de F.N. ne vous le dit pas ! Et pour cause.

Alors que la menace de guerre grandit en Europe, notamment la menace de la clique moscovite ; de plus en plus nombreux, sont les travailleurs et notamment les jeunes, qui se posent des questions là-dessus et y compris les militants de base du P.C.F. ou des J.C.

Nous nous en réjouissons, car les prétendues réponses de F.N. ne satisferont aucun authentique communiste. Ceux-ci se tourneront vers nous, cela est certain.

Quand le militant dit être obligé de se reporter à la presse bourgeoise pour connaître un peu la réalité en Chine, nous lui disons : lis la presse chinoise en français et en particulier l'hebdomadaire «Pékin Information» qui donne de véritables explications politiques sur la situation en Chine et dans le monde, lis également les publications des Communistes Marxistes Léninistes de France, car il n'y a pas que la presse bourgeoise pour parler de la Chine, il y a la presse prolétarienne française.

Lucien NOUVEAU

(1) Cela ne veut pas dire que les militants de base y soient, ils peuvent s'y rendre tout à fait librement, et nos camarades chinois répondront à toutes leurs questions...

PS : pour l'arme nucleaire française

Les dirigeants du PS, devant la «Convention nationale pour l'armée nouvelle» (qui s'est déroulée le week-end dernier ont réaffirmé leur position favorable à la force de dissuasion nucléaire. Charles Herm s'est prononcé également pour «une défense française forte pour faire face à tout agresseur éventuel»...

Voilà qui est positif, et singulièrement en contradiction avec toutes les récentes déclarations des dirigeants révisionnistes, traîtres à la nation, qui ne cessent de demander l'arrêt de la construction de la force de frappe française.

REPRESSION

Les tribunaux bourgeois viennent de condamner de nouveau sept paysans, qui avaient été inculpés, le 7 août 74, pour avoir avec 300 autres paysans détourné un camion de Salaison «Fleur Michon» en Vendée. Le contenu du camion avait été fait justement distribué gratuitement à la population travailleuse de la région, en signe de solidarité et d'union entre les luttes des paysans travailleurs pour un juste revenu de leur travail et les luttes ouvrières sur le plan syndical.

On peut souligner que le patron de Fleury Michon est propriétaire de 1 000 hectares et de 1 000 têtes de bovin, d'un cheptel...

ROUEN

Le vendredi 7 mars, la réunion débat de l'Humanité rouge s'est tenue avec succès. Un camarade a d'abord fait un historique du mouvement marxiste-léniniste en France et expliqué les bases sur lesquelles le groupe «Le Travaillleur», qui avait scissionné en 1970, a rejoint l'H.R., et analysé les graves erreurs opportunistes de droite de ce groupe.

Le camarade Lebrun intervint sur la situation internationale, plus particulièrement sur la rivalité des deux superpuissances (qui préparent une troisième guerre mondiale) et la nécessité pour le peuple de France de se préparer à la défense nationale car le pouvoir politique est en définitive «au bout du fusil».

Un camarade ouvrier a parlé du développement des luttes dans les entreprises contre les licenciements et contre le révisionnisme.

La question de l'armée, l'anti-militarisme petit-bourgeois, ont été le centre du débat, ce qui montre bien l'importance de cette question dans la situation actuelle et la nécessité pour les marxistes-léninistes de mener un vaste travail d'explication pour mobiliser le peuple afin de défendre l'indépendance nationale.

ABONNEMENT

Dans une première étape nous ne publierons l'Humanité rouge que trois fois par semaine, étape de lancement durant laquelle nous maintiendront la publication d'un bi-mensuel.

NOM.....PRENOM.....

ADRESSE.....

Tri hebdo (6 mois) :	Pli ouvert :	75 F	Pli fermé :	172 F
Bi mensuel (6 mois) :	Pli ouvert :	30 F	Pli fermé :	59 F
Tri hebdo et bi mensuel :	Pli ouvert :	100 F	Pli fermé :	230 F

BARRONS LA ROUTE AU SOCIAL-FASCISME!

Samedi 8 mars, c'était l'assemblée générale de la chambre typographique parisienne (CGT). Les travailleurs syndiqués d'Hollenstein, exclus en masse par cette chambre syndicale de la fédération du Livre, ont reçu d'intolérables pressions assorties de menaces physiques de la part des révisionnistes qui dirigent le syndicat pour qu'ils n'aillent pas à cette assemblée se faire entendre des autres travailleurs victimes eux-aussi de la ligne social-fasciste et social-impérialiste de leur syndicat.

Ces menaces et ces pratiques dignes de la CFT sont le signe de la faiblesse des traîtres et non pas de leur force. Car pourquoi craignent-ils tant que les gars de chez Hollenstein viennent expliquer aux travailleurs que la victoire de leur grève, fait si rare par les temps qui courent, est une victoire contre deux ennemis, le capitalisme et le révisionnisme moderne ? Ils craignent d'être démasqués et ils ont de quoi. De plus en plus nombreux sont les travailleurs qui prennent conscience de cet ennemi mortel de la classe ouvrière qui opère son sale travail de démobilisation sous le masque de la défense des travailleurs. Les contradictions s'aiguisent entre ces travailleurs révoltés ou écœurés et la bourgeoisie révisionniste.

Les travailleurs de chez Hollenstein, forts du soutien de 250 correcteurs, qui ont voté une motion de protestation lors de leur récente assemblée générale (voir à ce sujet l'H.R.

BERGES Toulouse

Aux Etablissements Bergès, les ouvrières poursuivent la grève. Des piquets de grève sont organisés, mais le 5 au matin, les maris des jeunes sont venus au secours du patron. Armés de manches de pioches et de barres de fer ils ont réussi à faire un passage aux non grévistes.

Les grévistes se sont maintenant organisés pour pouvoir tenir longtemps. Une petite fabrication de pantalons a été montée. Bergès, il faudra céder !

Correspondant H.R.

PROLETARIAT No 9

à paraître le 15 mars prochain
AU SOMMAIRE :

— La guerre imminente et l'Europe — Interview de dirigeants du P.C.M.L. de Belgique — Un syndicaliste accuse — La grève d'Hollenstein — Nationalisations : solution miracle ? — Front-Rouge : officine révisionniste — Femmes cambodgiennes — Histoire : 1932-1939, «détente» ou course à la guerre ? — Enver Hoxha, OEuvres choisies — l'exemplaire : 9 F à commander à E-100 — 70, rue de Belleville — 75020 — Paris.

bi-mensuelle No 254), l'ont bien compris. C'est pourquoi ils étaient déterminés à passer outre aux pressions dont ils sont victimes et à se rendre à l'assemblée du 8 mars. Seulement voilà, à l'entrée de la salle il fallait montrer carte blanche ! Une dizaine de «camarades» musclés filtraient les entrées. La carte de la chambre typo, à jour de ses timbres, était exigée. Un camarade correcteur venu là pour soutenir ceux de chez Hollenstein et lire la motion des correcteurs fut repoussé sans ménagements à l'entrée de la salle pour la raison très «syndicaliste» que c'était «une A.G. des typos et lins et non des correcteurs» et que «de toute façon les correcteurs sont des fouteurs de merde», etc. Quand on sait à quel point le corporatisme peut être un obstacle à la mobilisation des travailleurs pour la lutte et l'unité de classe, on voit bien là qui l'alimente, l'organise !

Les camarades d'Hollenstein ne purent pas non plus passer entre les mailles du filet des traîtres. Ils durent montrer leurs cartes et donc montrer qu'ils étaient de chez Hollenstein. «Hollenstein ? On ne passe pas là ! Voilà la réponse de ceux que le Bulletin d'information No 4 d'Hollenstein-Photo-typo qualifiait de «meilleurs défenseurs des ouvriers en apparence mais meilleurs défenseurs des patrons en réalité».

Nous savons qu'en l'absence des «accusés» (en fait des accusateurs) le tribunal révisionniste a pu pendant un quart d'heure salir à loisir leur grève exemplaire, les faire passer pour des agents de la bourgeoisie de mèches avec le patron pour salir la CGT, et autres balivernes, proclamer que le comité intersyndical du Livre parisien a défini une orientation syndicale qui stipule «qu'il n'y aura pas de Lip dans l'imprimerie» (en réalité c'est un mensonge car le comité intersyndical dont fait partie le syndicat des correcteurs n'a jamais défini une telle orientation). Enfin, ils ont pu les exclure officiellement devant les 700 travailleurs présents qui, mal informés (du fait de la conspiration révisionniste du silence), et aussi, et c'est l'aspect principal de la situation actuelle sur le front syndical, encadrés par un appareil social-fasciste qui dicte sa loi en enterrant toute notion de démocratie syndicale, n'ont pu s'y opposer. Ceux qui s'insurgent contre le révisionnisme n'iront jamais dans la Presse, où les salaires sont bien plus élevés. Les places les plus intéressantes sont monopolisées par le syndicat. C'est pour de telles raisons qu'on peut comparer sans hésiter la CGT du Livre à la CFT de l'automobile : mêmes pratiques, mêmes trahisons.

Voilà pourquoi il est important de lutter contre l'exclusion des camarades d'Hollenstein. A ce titre la position du syndicat des correcteurs est juste et nous la soutenons. Ce combat c'est le combat contre le fascisme à la Polonaise ; il fait partie intégrante du grand combat à venir pour l'indépendance nationale, pour la démocratie, pour le socialisme.

Un correcteur marxiste-léniniste

IMPRIMERIE PAUL DUPONT l'esprit capitulationniste des dirigeants CGT

Encore une fois les révisionnistes se dévoilent et nous montrent leur véritable nature de traîtres à la classe ouvrière.

Chez Paul Dupont, comme dans toute l'imprimerie, la bourgeoisie monopoliste restructure. La CGT, très forte dans ce secteur industriel, est une alliée de taille pour tromper la classe ouvrière.

Qui dit restructuration et monopolisation dit chômeurs en grand nombre, dégradation des conditions de travail et, si jamais on retrouve du travail dans la branche, perte des avantages acquis au cours de longues luttes dans l'usine.

Chez Paul Dupont, une vingtaine de licenciements sont prévus pour la fin du mois : «le 1er wagon du train». Depuis bien longtemps ces événements étaient prévus. En septembre la CGT lance des grèves bidons, sans résultats concrets, minant le moral des ouvriers et les détournant des véritables préoccupations : une éventuelle fermeture de l'entreprise.

Maintenant nous voilà au pied du mur. Les patrons ont planté le décor de la scène ; prétextant de mauvaises affaires, ils amènent l'entreprise à la fermeture, légalisent l'affaire en commission de conciliation, demandée par la CGT, pour donner un air de vrai. Le gros du travail reste à faire : museler les ouvriers. C'est le travail des traîtres révisionnistes.

Avançant le mot d'ordre : «non aux licenciements» pour s'assurer notre confiance, ils courent une

«A.G. d'information» : fidèles interprètes des patrons, ils annoncent les licenciements prévus, font un petit topo sur la situation et nous renvoient au travail, «nous avons deux mois devant nous, on a tout le temps : allons discuter avec la direction».

Des propos défaitistes courent dans l'atelier : «acceptons les propositions de la direction : si on accepte la polyvalence, nos camarades ne seront pas licenciés». Conclusion : l'objectif des révisionnistes de la CGT est de faire pourrir le mouvement. Ce serait se tromper que de ne pas compter sur la volonté de lutte des travailleurs et bon nombre d'ouvriers sont prêts à refuser la polyvalence des recruteurs tout en n'admettant aucun licenciement quel qu'il soit.

Dans l'imprimerie parisienne de nombreuses usines menacent de fermer et de licencier. Aussi devons-nous suivre l'exemple des grandes luttes qui se sont menées. Comme celles de Lip et aujourd'hui dans l'imprimerie celle d'Hollenstein qui a osé lutter «classe contre classe», classe ouvrière contre classe bourgeoise ; contre les les agents du social-impérialisme russe qui dirigent la CGT.

Actuellement nous vivons dans une période de grands bouleversements. Les superpuissances impérialistes USA-URSS s'empêchent dans une crise sans issue qu'elles essaient de faire payer aux peuples du tiers monde et du second monde. Comme le tiers monde, refusons de payer les frais de cette crise.

RACISME

Attentat sioniste contre l'Association Franco-Arabe

Une bombe a explosé dans les locaux de «l'Association de solidarité franco-arabe» dans la nuit de lundi à mardi, provoquant d'importants dégâts.

Cet attentat a été signé d'une in-

scription sioniste.

Nous exprimons notre solidarité à cette association, dont l'objectif concerne l'amitié entre le peuple français et les peuples arabes et s'oppose au racisme anti-arabe.

Une lettre de lecteur

Chers camarades,

Je tiens à porter à votre connaissance le «fait divers» suivant, qui s'est passé le 3 mars dernier, dans un bar du 13^e arrondissement à Paris. Deux ouvriers immigrés (maliens) entrent et commandent des tisanes. Lorsque l'un d'entre eux veut aller aux toilettes, le patron l'injurie et le provoque en lui ordonnant de faire le tour de la salle. L'immigré passe outre et descend au sous-sol. Lorsqu'il remonte, le patron

veut l'obliger cette fois à quitter le bar. Il l'insulte et le bourre de coups de poing, ainsi que son compagnon, avec l'aide de la douzaine de consommateurs présents, aucun n'ayant hésité à tabasser deux africains. L'un des ouvriers a été assommé, l'autre a eu plusieurs dents cassées ou arrachées. Pour comble, c'est le patron du bar qui a appelé la police. Celle-ci a emmené les deux immigrés, et leur a conseillé de porter plainte !! (?)